

Teniente JAVIER JOSE PEREZ WATTS Oficial Policía Nacional Escuela de Policía "Antonio Nariño", Barranquilla

In mi paso por la Universidad Javeriana aprendí mucha teoría sobre la docencia, sobre todo, lecturas que me hicieron reflexionar en cómo verdaderamente es una orientación, cómo debe ser el profesor o maestro policial. En este escrito quisiera plasmar unos elementos según mi criterio, las cualidades que deben poseer los docentes policiales para optimizar su papel como orientadores de los hombres que se están forjando como policías.

Partamos del humanismo, en cuanto a esto son muy complejas las propuestas que se han hecho, debemos centrarnos en los centros policiales, en la relación maestro-alumno, que es la base esencial del acto educativo, a veces nos manejamos como empresa, está bien, pero no hay que olvidar a la comunidad académica. Al referirme a este tema dejo planteado que no hay maestros policiales sin alumnos para ser policías o lo contrario, porque como es obvio ser maestro no es una cualidad intrínseca a la persona sino una condición humana que sólo se manifiesta en el actuar, en los beneficios que se proyectan en el alumno como parte del proceso de su formación. Debemos tener aspectos claros que representen una formación verdadera, los cuales no interfieren otras esferas que se quieren aparentar, como por ejemplo, el maestro policía sentado con su alumno en espacio abierto intercambiando ideas, compartiendo conocimientos. El maestro y el alumno refiriendo cuentos, historias, situaciones de la vida real. El alumno exigiendo explicaciones del comportamiento de su maestro actitudes que él desconoce o cree que sean anormales.

\*\* En 1995, la Universidad Javeriana en el día del maestro presentó por intermedio del padre rector, la siguiente inquietud:

## "El profesor universitario, ¿maestro?"

Ustedes observaron que la frase tiene un contenido, la primera parte,
profesor universitario, no es más que
una constatación de ello: eso somos
nosotros, profesores universitarios.
A mí me llama mucho la atención la
ausencia del verbo. Y la segunda parte,
una palabra entre signos de interrogación: ¿maestro? a esta trascendental
pregunta trataremos de responder según
Unamuno: "Este nombre de Maestro
no implicó en ciertos casos petulancia,
sino que es, el más sencillo, el más
humilde, pudiendo a la vez llegar a
ser el más sublime".

De acuerdo con lo leído podremos sacar como conclusión que aquí donde educamos bachilleres, es educación superior, por ende el docente policial es profesor universitario y maestro, notemos la grandeza de la palabra "maestro".

## \*\* SJ. GERARDO ARANGO

- Maestro es el que asume su vocación, la enfrenta y se dedica a la formación de sus estudiantes.
- Maestro es el que tiene esta vocación, como principal actividad de su vida.
- Maestro es el que desarrolla una capacidad para relacionarse respetuosa y significativamente con sus estudiantes. "Eso no se aprende, se lleva".
- Maestro es cuando se influye en la vida de otro.
- Maestro se debe fundamentar en el crecimiento cultural, científico y social de sus estudiantes.
- Maestro no es el que sabe más que otro sino el que guía a una persona a buscar conocimiento.
- Maestro es el que despierta en su alumno el apetito por la responsabilidad de su educación y formación.

## Para concluir citamos estas frases de Unamuno:

"No nos damos siempre cuenta de lo que es esa labor oscura y tenaz, de lo que es la obra de la palabra viva vertida un día y otro día en la intimidad del afecto que crea el trato, mirándose maestro y discípulo a los ojos, sintiéndose mutuamente la respiración cálida".

"¡Sembremos! Sembremos y dejemos a la atmósfera moral que haga el resto, como el labrador confía a la lluvia y al aire y al sol sus semillas. Aremos el suelo de la sociedad, removiéndola; agitémosla y sembremos luego en ella ideas, abnegadamente, sin pensar en nosotros mismos. Lo demás vendrá con el tiempo".

\*¡Lector! Reflexiona acerca de lo que es maestro.

¿Crees que eres maestro o docente?

¿Crees que transmites bien los conocimientos que sabes?

¿Ser maestro es lo prioritario de tu vida?

